
Anschreiben an das 31. Studierendenparlament der Humboldt-Universität zu Berlin 

Zweck: Antrag auf Anerkennung der Studentischen Initiative (SI) als studentische Initiative 

an der Humboldt-Universität zu Berlin 

An die Abgeordneten des 31. StuPa, 

Wir, die SI, möchten uns hiermit bei euch vorstellen und beantragen, als studentische 

Initiative an der HU anerkannt zu werden. Wir möchten uns an der HU engagieren, weil wir 

Student*innen, die das Lehramt anstreben, eine Plattform und einen Raum bieten möchten. 

Dieser kann zum Austausch, aber auch zur Vernetzung dienen. Darüber hinaus können 

politisch und gesellschaftlich relevante Themen in den regelmäßig geplanten Sitzungen der SI 

diskutiert werden. Die SI möchte dabei dezidiert zur Ergänzung der Arbeit der FSI Geschichte 

dienen. Die Belange von Lehramtsstudent*innen sind mitunter speziell, das Studium ist hier 

viel mehr auf den Beruf fokussiert, der danach ausgeübt werden soll. Daher bietet es sich an, 

sich schon im Studium darüber austauschen und an Alumni oder erfahrenen Student*innen 

orientieren zu können, wenn Fragen zum Lehramtsstudium auftauchen. Wir platzieren uns 

explizit am Institut für Geschichte, vor allem wegen des Hintergrunds der bisherigen 

Mitglieder, die größtenteils Student*innen am Institut sind.  

Abgesehen von der Hauptaufgabe, einen Raum für Vernetzung für Lehramtsstudent*innen zu 

bieten, möchten wir versuchen, auch für Student*innen mit anderen Hintergründen offen zu 

stehen. Das empfanden wir bisher als Bereicherung und möchten uns deswegen Nicht-

Lehramtsstudent*innen nicht verschließen.  

In unserem Antrag verlangen wir keinerlei Finanzmittel. Es geht uns lediglich darum, einen 

gewissen Grad der Institutionalisierung zu erreichen, damit Lehramtsstudent*innen auch in 

Zukunft von diesem Raum für Austausch und Vernetzung profitieren können. Außerdem wäre 

es für uns damit leichter, unter den Student*innen am IfG für unsere Initiative zu werben. Der 

Name der SI ist bewusst in möglichst neutraler Weise gehalten, um unseren Anspruch zu 

unterstreichen, dass wir für alle Student*innen jedweden Hintergrundes offen stehen.  

Daher bitten wir das StuPa um die Bewilligung unseres Antrages als studentische Initiative.  

Herzlich,  

die SI 


